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の増加が多かったのは、松
本深志・普通（後期）の92人
増、市立長野・総合（後期）

普通科志望者が減少傾向
前期1.18倍、後期1.26倍
　まず、発表されたばかりの
第１回志願者調査の結果を
みる。調査は、中３生を対象
に10月中旬に実施。公立は
前期選抜（自己推薦型入試）
と後期選抜（一般入試）の第
一志望校を挙げる形で行っ
た。後期選抜には公立のほ
か私立高校、長野高専、県
外志願、未定を含める。公立

の23年度募集定員はこれか
ら決定するため、募集人員は
仮に前年度のものを採用し
ている。
　全体の志望状況をまとめ
たのが〈表１〉。公立（後期選
抜）の志願者に私立全日制、
長野高専、県外志願、未定
を合わせた高校志願者合計
は、昨年より約300人少ない
１万7659人だった。
　公立全日制の志願者は、

前期選抜が5233人（前年
同期比76人減）、後期選抜
が１万4434人（同310人減）。
志願者全体に対する割合は、
前期が前年同期と同じ
29.6%。後期は前年同期よ
り0.4㌽低い81.7%で、ここ
数年間で最低水準となった。
普通科志願者の割合が大
幅に（0.9㌽）低下したのが
主な要因。この結果、仮の募
集人員で算出した倍率は前

期1.35倍（前年同期1.38
倍）、後期1.41倍（同1.45
倍）だった。
　前期、後期とも学科別の
倍率は〈表１〉の通りだ。前
期は家庭科の1.93倍、後期
は特色学科の3.57倍が最も
高倍率になっている。前年同
期比では、農業科や家庭科
が前期、後期とも倍率を上げ
ているのに対し、普通科は両
期ともに低下した。

深志、市立長野、飯田
などが志願者増やす
　学校別では、前期で高倍
率だったのが下伊那農業・ア
グリサービスの3.6倍、市立
長野の3.2倍など。後期のう
ち前期選抜を実施しない学
校や学科では、松本蟻ケ崎
の1.83倍、松本県ケ丘・普
通の1.80倍、長野吉田の
1.74倍、長野西・普通の
1.54倍などの倍率が高かっ
た。前年同期に比べ志願者

〈2面に続く〉

　2023年度公立高校入試について、県教育委員会はこのほど「学校別実施
内容」と「入学志願者第１回予定数調査（第１回志願者調査）」の結果を相次
いで発表した。中３生の皆さんは、志望校や気になる高校について早速チェック
したことだろう。今回は、公立全日制を中心に受験生が気になる二つの発表を
検証する。

■2面 アクティブせんぱい
U20世界陸上の5000㍍
で入賞した佐久長聖高の吉
岡大翔さん（長野市・川中島
中出身）ほか

■3面 中学生に知ってほしいニュース
　有終の美を飾った小平奈緒選手
■4・5面 高校ホットほっと便 
結婚式をプロデュースした赤穂高校の
生徒たちほか

■6面 部カツ!班カツ! 長野高校合唱班
■８面 入試突破講座 受験校決定に向けて

人気集める高校や学科がくっきり

ひろと

今春の公立高後期選抜
（3月9日、長野工業高校）

「お仕事拝見！！」「チューナビ・クラブ」は休みました。
※読み終わったらお家の方にお渡しください。

現時点での倍率をどう考えるか
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〈表1〉2023年度入試 第１回志願者調査の概要 （県教育委員会の発表資料をもとに作成）

前期選抜
2023年度入試 2022年度入試

志願予定数募集人員
1,142 
500 
660 
520 
80 
528 
435 
3,865 
326 

4,191 

1,344 
838 
895 
750 
154 
681 
571 
5,233 
179 

5,412 

1.18 
1.68 
1.36 
1.44 
1.93 
1.29 
1.31 
1.35 
0.55 

7,818 
500 
660 
520 
80 
152 
525 

10,255 
794 
3,570 
200 

14,819 

9,857 
1,035 
1,121 
868 
172 
542 
839 

14,434 
343 
1,827 
228 
467 
360 

17,659 

1.26 
2.07 
1.70 
1.67 
2.15 
3.57 
1.60 
1.41 
0.43 

1,494 
727 
1,002 
724 
125 
649 
588 
5,309 
182 

5,491 

10,189 
936 
1,254 
902 
141 
497 
825 

14,744 
347 
1,839 
299 
393 
344 

17,966 

普通科
農業科
工業科
商業科
家庭科
特色学科
総合学科
小　計

県立定時制
私立全日制
長野高専
県外志願
志願未定
合　計

倍　率 志願予定数 志願予定数 志願予定数募集人員 倍　率
前期選抜 後期選抜後期選抜

公
立
全
日
制

区分項目

〒399-0703 長野県塩尻市広丘高出2081 TEL.0263-88-0104  FAX.0263-54-0490

今、いちばん元気な高校です！
県内受験者数No.1専願者数急増中！

Creation & Dignity
～創造と品格～

いちばん元気な高校で
県内受験者数No.1専願者数急増中！県内受験者

Creation & DignityCreation & DignityCreation & Dignity
～創造と品格～

Creation & Dignity
～創造と品格～

県内受験者数No.1専願者数急増中！県内受験者数No.1

入試説明会入試説明会
●入試説明／入試問題ポイント解説／学校説明など

※お申し込みにつきましては、ホームページをご覧ください。

12月10日土
参加申込締切：12月6日火
午前9時30分～

東北大
広島大
信州大
熊本大
山梨大

東北大
広島大
信州大
熊本大
山梨大

東京藝術大
金沢大
新潟大
宇都宮大
長野県看護大

東京藝術大
金沢大
新潟大
宇都宮大
長野県看護大

県内私学ではトップレベルの大学合格実績県内私学ではトップレベルの大学合格実績

など他多数 など他多数 

【国公立大学】
東京都市大
立教大
法政大
成蹊大
國學院大

東京都市大
立教大
法政大
成蹊大
國學院大

明治大
中央大
立命館大
成城大
東洋大

明治大
中央大
立命館大
成城大
東洋大

【私立大学】
令和4年度入試 大学合格実績

Final

第6回
学校説明会（ ）
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　７月に開催された全国空手道選手権大会（日本空手協会主催）で、高校生女
子・組手の部で優勝することができました。
　空手は小学生の時から習い始めました。競技には「形」と「組手」の２種類あ
り、中学校までは形の選手でしたが、高校で顧問の先生な
どに勧められて組手に変えました。
　一人で行う形と違い、組手は相手の選手と対戦してポイ
ントを競う競技です。その違いに戸惑い、大変な思いをし
てきただけに、今回の結果はとてもうれしいです。決勝戦に
は家族が東京まで駆けつけてくれ、優勝が決まった時は皆
で抱き合って喜びました。
　卒業後は、夢だった中華料理の調理師として就職するこ
とが決まっています。妹や弟も空手をやっているので、時々
は道場に顔を出して一緒に練習したいと思っています。

８月に南米のコロンビアで開かれた「U20（20歳未満）世界陸上選手権」の
男子5000㍍で日本人トップの７位に入賞しました。初めて世界を経験し、今年
最も印象深いレース。次に進むターニングポイントになったと感じています。

　小学６年から陸上競技を始め、中学時代には打ちのめさ
れた経験もしましたが、悔しさや、苦しさの先にある最高
の喜びを味わった経験が、走る力になっていると思いま
す。とことん勝ちを追求したいので、レース中も周りの選手
の状況をよく見て、常に仕掛けどころを考えています。小さ
なことでもいいので目標を立て、それに向かって努力して
いくのが上達のこつだと思います。
　卒業後は大学に進み、また長距離走に挑みます。将来
は、次世代の人たちに陸上競技の楽しさを伝える立場にな
りたいと思っています。

空手道の全国大会・組手の部で優勝
山崎 朱歩さん（松本第一高校食物科３年／安曇野市・穂高東中出身）

ＮＨＫ杯高校放送コンテストで優秀賞
甘利 陽向さん（上田高校３年／上田市・第六中出身）

高校生の全国和食コンテストで特別賞
石田 杏海さん（屋代南高校ライフデザイン科３年／千曲市・屋代中出身）

後藤 亜利沙さん（同／長野市・広徳中出身）

家族で抱き合い、優勝を喜んだ

U20世界陸上の男子5000㍍で入賞
吉岡 大翔さん（佐久長聖高校３年／長野市・川中島中出身）

世界での経験が次への転換点になった

楽しもうという気持ちで臨んだ

石田さん（写真左）　今夏に金沢市で開かれた「全日本高校生ＷＡＳＨＯＫＵグランプ
リ」で審査員特別賞を受賞しました。鹿肉の揚げ物をメインにしたメニューでは、ＳＤＧ
ｓを意識し、エノキタケの石づきなど普通は捨てられる部分も利用しました。先輩たち

に憧れて入ったこの学校で、さらに料理が好きになりま
した。卒業後は、調理・製菓の専門学校に進学します。
後藤さん　決勝の調理では練習通りにいかない部分
もありましたが、何とか時間内に完成しました。鹿肉の
臭みを取る工夫などが評価され、うれしかったです。祖
母の作る手料理がおいしくて、私も料理好きに。料理
は自分が楽しんで作るのが一番ですね。卒業後は栄養
士を目指し短大への進学を考えています。

　東京で開かれた今年の「ＮＨＫ杯全国高校放送コンテスト」のアナウンス部門
決勝で、優勝、準優勝に次ぐ優秀賞に選ばれました。県予選がトップ成績ではな
かったので、受賞の発表を聞いた時は信じられない気持ちでした。
コンテストで読み上げたニュース原稿は、校外活動で地

域の商店街活性化に取り組む、同じ学校の女子生徒の話
題です。あのＮＨＫホールのステージに立てるのだから楽
しもう、という気持ちで臨んだのがよかったのかなと思い
ます。
　もともとテレビドラマや映画、音楽といったメディア好き
ですが、最近は「農業」に関心が向くようになりました。生
産に関わることだけでなく、マーケティングなどを含めたい
わゆる農業の６次産業化に興味があります。大学に進学予
定ですが、学部の選択に迷っています。

料理や食べることが好きならここで学ぼう
ひ ろ と

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

集定員の50％（22年度
40％）に拡大し、後期選抜と
同数にする。

新型コロナの濃厚接触者
出願校で受験が可能に
　県教育委員会はこのほど、
23年度県立高校入試での
新型コロナウイルスの濃厚
接触者について、後期選抜
でもPCR検査で陰性などの
条件を満たせば出願校の別
室で受験できると発表した。
前年度は出願校とは別の会
場を指定した。条件はほかに、
当日に無症状であること、公
共交通機関を利用せずに会
場まで移動できること。

　「知ってほしい」という
コーナーだけど、このニュー

スは２人とも知ってるんじゃないで
すか。

　小平選手の引退レース
の記事ですね。もちろん

知っています。

　私も小平選手
のファンですか

ら。

　小平さんも、
小学生の時に長

野冬季五輪をテレビで
見て「いつか自分も表彰
台からの景色を見てみたい」と強く
思ったそうですよ。

　それを実現してしまうと
ころがすごいですね。

この日の信濃毎日新聞
は大々的に小平さんを特

集していて、小学生の頃から現在
まで過去の名言もたくさん載せて
解説しています。常に前向きな言
葉にあふれていて、読むだけで背
中を押される気持ちになります。

　小平選手の話は、実感
がこもっていてすごく分か

の72人増、飯田・普通（後
期）の39人増などだった（表
２）。依然として高倍率や志
願者増の高校は都市部に多
く、来春も都市部校に志願が
集中する傾向は続きそうだ。

目指す高校に自信を
持って挑戦したい
　皆さんが志望する高校の
志願予定数はどうだったろう
か。倍率の高さに驚いた人も
いるだろうが、学校や学習塾
の関係者は「調査の結果に
惑わされず、目指す高校に自
信を持って出願できるよう、
最後の最後まで集中して受
験勉強に取り組むことが大

切」と口をそろえる。受験生
がまだ志望校を絞り込んで
いない段階なので、人気や
話題性などが先行した志望
校選びになっているからだ。
　第２回調査は12月中旬に

行い、来年１月上旬に結果が
発表される。

丸子修学館、白馬、田川
で選抜方法など変更
　次に、第１回志願者調査

に先立って発表された「学校
別実施内容」。中３生の皆さ
んには冊子にして配られてい
るので、出願を考えている高
校については必ず目を通し
ておこう。
　公立全日制78校のうち、
入学者選抜で昨年から変更
があるのは丸子修学館、田
川、白馬の３校。いずれも前
期選抜に関わる変更で、▽
丸子修学館は、前期選抜で
行っていた作文試験を23年
度は実施しない▽田川は、
個人面接を受ける時間の目
安を15分から10分に短縮す
る▽白馬は、前期選抜にお
ける普通科の募集人員を募

る気がします。

　小平さんは母校信州大
の特任教授に就任し、来

年１月から教壇に立つそうです。心
に響くような授業を、ぜひ聞いてみ
たいですね。

　茅野市出身で2018年平昌冬季五輪金メダリストの小平
奈緒選手が先月、長野市エムウェーブで行われた現役最後
のレース、全日本スピードスケート距離別選手権の女子
500㍍で８連覇を果たした。有終の美を飾った小平選手は
引退セレモニーで、多くの人に支えられて成長できたことに
感謝を表すとともに、今後について「私の歩みはこれからも
続きます」と力強く話した。

スピードスケートの小平選手
長野の引退レースで有終の美

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

葵さん
合唱部で頑
張る中学2
年生

茜先生
英語の先生
で生徒会の
顧問

あおいあかね

悠斗君
中学3年生
で元バスケ
部選手

ゆうと

しゅほ ひなた

あ　み

【信濃毎日新聞 ２０２2年10月23日付朝刊より】

ぴょんちゃん

選抜 志願予定数(人)
2023年度 2022年度

増加数
（人）学科高校名

通
学
区

総合
農業

総合

生活福祉
商業
農業
普通

園芸クリエイト
普通

中野立志館
須坂創成

市立長野

上田千曲
小諸商業
上伊那農業
飯　　田
下伊那農業
松本深志

1

2

3

4

後期
前期
前期
後期
後期
前期
前期
後期
後期
後期

153 
109 
112 
269 
59 
105 
163 
292 
59 
477 

121 
80 
84 
197 
31 
75 
134 
253 
30 
385 

32 
29 
28 
72 
28 
30 
29 
39 
29 
92 

〈表2〉前年同期に比べ志願者の増加が目立った高校・学科

〒390-0303 松本市浅間温泉1-4-17  00263-46-0555

学校法人外語学園

松本第一高等学校

11月２９日（火）★学校説明会information

①昨年度は中学校長推薦入試で定員の①昨年度は中学校長推薦入試で定員の①昨年度は中学校長推薦入試で定員の
95％を充足。

　 （自己推薦入試は実施していません）

②昨年度は本校入学者のうち「本校第１昨年度は本校入学者のうち「本校第１昨年度は本校入学者のうち「本校第１
志望での入学」が、なんと95％95％95％。

③松本第一高校への「校風に憧れての入③松本第一高校への「校風に憧れての入③松本第一高校への「校風に憧れての入
学率」は、なんと９５％。

「あなたが憧れるあなた」になれる高校

松本第一高校 落ち着いた校風の良さが評判です。
落ち着いた校風に憧れて入学してくる生徒が実に多い。

お兄さんやお姉さんが入学したら、その弟さんや妹さんも入学したくなる高校。

落ち着いた校風に憧れて、受験・入学してきます。
学びのパターンが７種類もあるので、

みんな「自分の目標に合った科コース系統に」、
「自分の目標を持って」受験・入学してきます。（　　　　　　　　）

2023年度入試 進学相談説明会等日程

詳しくはＨＰでLet’s検索 伊那西！詳しくはＨＰでLet’s検索 伊那西！
※上記の日程以外でもご案内いたします。お気軽にご来校ください。※上記の日程以外でもご案内いたします。お気軽にご来校ください。

学校公開
第1回進学相談説明会
第2回進学相談説明会
第3回進学相談説明会

１１月１９日（土）
１２月 ３日（土）
１２月２３日（金）
１月１４日（土）

9：00～11：30

10：00～12：00

〒399-4493長野県伊那市西春近4851 TEL.0265-72-4091
http://www.inanishi.net/

伊那西高等学校学校法人
高松学園
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　７月に開催された全国空手道選手権大会（日本空手協会主催）で、高校生女
子・組手の部で優勝することができました。
　空手は小学生の時から習い始めました。競技には「形」と「組手」の２種類あ
り、中学校までは形の選手でしたが、高校で顧問の先生な
どに勧められて組手に変えました。
　一人で行う形と違い、組手は相手の選手と対戦してポイ
ントを競う競技です。その違いに戸惑い、大変な思いをし
てきただけに、今回の結果はとてもうれしいです。決勝戦に
は家族が東京まで駆けつけてくれ、優勝が決まった時は皆
で抱き合って喜びました。
　卒業後は、夢だった中華料理の調理師として就職するこ
とが決まっています。妹や弟も空手をやっているので、時々
は道場に顔を出して一緒に練習したいと思っています。

８月に南米のコロンビアで開かれた「U20（20歳未満）世界陸上選手権」の
男子5000㍍で日本人トップの７位に入賞しました。初めて世界を経験し、今年
最も印象深いレース。次に進むターニングポイントになったと感じています。

　小学６年から陸上競技を始め、中学時代には打ちのめさ
れた経験もしましたが、悔しさや、苦しさの先にある最高
の喜びを味わった経験が、走る力になっていると思いま
す。とことん勝ちを追求したいので、レース中も周りの選手
の状況をよく見て、常に仕掛けどころを考えています。小さ
なことでもいいので目標を立て、それに向かって努力して
いくのが上達のこつだと思います。
　卒業後は大学に進み、また長距離走に挑みます。将来
は、次世代の人たちに陸上競技の楽しさを伝える立場にな
りたいと思っています。

空手道の全国大会・組手の部で優勝
山崎 朱歩さん（松本第一高校食物科３年／安曇野市・穂高東中出身）

ＮＨＫ杯高校放送コンテストで優秀賞
甘利 陽向さん（上田高校３年／上田市・第六中出身）

高校生の全国和食コンテストで特別賞
石田 杏海さん（屋代南高校ライフデザイン科３年／千曲市・屋代中出身）

後藤 亜利沙さん（同／長野市・広徳中出身）

家族で抱き合い、優勝を喜んだ

U20世界陸上の男子5000㍍で入賞
吉岡 大翔さん（佐久長聖高校３年／長野市・川中島中出身）

世界での経験が次への転換点になった

楽しもうという気持ちで臨んだ

石田さん（写真左）　今夏に金沢市で開かれた「全日本高校生ＷＡＳＨＯＫＵグランプ
リ」で審査員特別賞を受賞しました。鹿肉の揚げ物をメインにしたメニューでは、ＳＤＧ
ｓを意識し、エノキタケの石づきなど普通は捨てられる部分も利用しました。先輩たち

に憧れて入ったこの学校で、さらに料理が好きになりま
した。卒業後は、調理・製菓の専門学校に進学します。
後藤さん　決勝の調理では練習通りにいかない部分
もありましたが、何とか時間内に完成しました。鹿肉の
臭みを取る工夫などが評価され、うれしかったです。祖
母の作る手料理がおいしくて、私も料理好きに。料理
は自分が楽しんで作るのが一番ですね。卒業後は栄養
士を目指し短大への進学を考えています。

　東京で開かれた今年の「ＮＨＫ杯全国高校放送コンテスト」のアナウンス部門
決勝で、優勝、準優勝に次ぐ優秀賞に選ばれました。県予選がトップ成績ではな
かったので、受賞の発表を聞いた時は信じられない気持ちでした。
コンテストで読み上げたニュース原稿は、校外活動で地

域の商店街活性化に取り組む、同じ学校の女子生徒の話
題です。あのＮＨＫホールのステージに立てるのだから楽
しもう、という気持ちで臨んだのがよかったのかなと思い
ます。
　もともとテレビドラマや映画、音楽といったメディア好き
ですが、最近は「農業」に関心が向くようになりました。生
産に関わることだけでなく、マーケティングなどを含めたい
わゆる農業の６次産業化に興味があります。大学に進学予
定ですが、学部の選択に迷っています。

料理や食べることが好きならここで学ぼう
ひ ろ と

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

集定員の50％（22年度
40％）に拡大し、後期選抜と
同数にする。

新型コロナの濃厚接触者
出願校で受験が可能に
　県教育委員会はこのほど、
23年度県立高校入試での
新型コロナウイルスの濃厚
接触者について、後期選抜
でもPCR検査で陰性などの
条件を満たせば出願校の別
室で受験できると発表した。
前年度は出願校とは別の会
場を指定した。条件はほかに、
当日に無症状であること、公
共交通機関を利用せずに会
場まで移動できること。

　「知ってほしい」という
コーナーだけど、このニュー

スは２人とも知ってるんじゃないで
すか。

　小平選手の引退レース
の記事ですね。もちろん

知っています。

　私も小平選手
のファンですか

ら。

　小平さんも、
小学生の時に長

野冬季五輪をテレビで
見て「いつか自分も表彰
台からの景色を見てみたい」と強く
思ったそうですよ。

　それを実現してしまうと
ころがすごいですね。

この日の信濃毎日新聞
は大々的に小平さんを特

集していて、小学生の頃から現在
まで過去の名言もたくさん載せて
解説しています。常に前向きな言
葉にあふれていて、読むだけで背
中を押される気持ちになります。

　小平選手の話は、実感
がこもっていてすごく分か

の72人増、飯田・普通（後
期）の39人増などだった（表
２）。依然として高倍率や志
願者増の高校は都市部に多
く、来春も都市部校に志願が
集中する傾向は続きそうだ。

目指す高校に自信を
持って挑戦したい
　皆さんが志望する高校の
志願予定数はどうだったろう
か。倍率の高さに驚いた人も
いるだろうが、学校や学習塾
の関係者は「調査の結果に
惑わされず、目指す高校に自
信を持って出願できるよう、
最後の最後まで集中して受
験勉強に取り組むことが大

切」と口をそろえる。受験生
がまだ志望校を絞り込んで
いない段階なので、人気や
話題性などが先行した志望
校選びになっているからだ。
　第２回調査は12月中旬に

行い、来年１月上旬に結果が
発表される。

丸子修学館、白馬、田川
で選抜方法など変更
　次に、第１回志願者調査

に先立って発表された「学校
別実施内容」。中３生の皆さ
んには冊子にして配られてい
るので、出願を考えている高
校については必ず目を通し
ておこう。
　公立全日制78校のうち、
入学者選抜で昨年から変更
があるのは丸子修学館、田
川、白馬の３校。いずれも前
期選抜に関わる変更で、▽
丸子修学館は、前期選抜で
行っていた作文試験を23年
度は実施しない▽田川は、
個人面接を受ける時間の目
安を15分から10分に短縮す
る▽白馬は、前期選抜にお
ける普通科の募集人員を募

る気がします。

　小平さんは母校信州大
の特任教授に就任し、来

年１月から教壇に立つそうです。心
に響くような授業を、ぜひ聞いてみ
たいですね。

　茅野市出身で2018年平昌冬季五輪金メダリストの小平
奈緒選手が先月、長野市エムウェーブで行われた現役最後
のレース、全日本スピードスケート距離別選手権の女子
500㍍で８連覇を果たした。有終の美を飾った小平選手は
引退セレモニーで、多くの人に支えられて成長できたことに
感謝を表すとともに、今後について「私の歩みはこれからも
続きます」と力強く話した。

スピードスケートの小平選手
長野の引退レースで有終の美

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

葵さん
合唱部で頑
張る中学2
年生

茜先生
英語の先生
で生徒会の
顧問

あおいあかね

悠斗君
中学3年生
で元バスケ
部選手

ゆうと

しゅほ ひなた

あ　み

【信濃毎日新聞 ２０２2年10月23日付朝刊より】

ぴょんちゃん

選抜 志願予定数(人)
2023年度 2022年度

増加数
（人）学科高校名

通
学
区

総合
農業

総合

生活福祉
商業
農業
普通

園芸クリエイト
普通

中野立志館
須坂創成

市立長野

上田千曲
小諸商業
上伊那農業
飯　　田
下伊那農業
松本深志

1

2

3

4

後期
前期
前期
後期
後期
前期
前期
後期
後期
後期

153 
109 
112 
269 
59 
105 
163 
292 
59 
477 

121 
80 
84 
197 
31 
75 
134 
253 
30 
385 

32 
29 
28 
72 
28 
30 
29 
39 
29 
92 

〈表2〉前年同期に比べ志願者の増加が目立った高校・学科

〒385-8588 長野県佐久市岩村田951 TEL.0267-68-5588
E-mail senior@sakuchosei.ed.jp 佐久長聖 検索
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○ゲームプログラミングコース

【長野市会場】
11月19日土 10:00～11:00

ＪＡ長野県ビル（長野市北石堂町1177-３）

【本校会場】
12月3日土 10:00～11:00
佐久長聖高校（佐久市岩村田951）

【松本市会場】
11月12日土 10:00～11:00

JA松本ハイランド 松本市会館（松本市深志2-1-1）
○在校生・卒業生による学校紹介／学校説明／入試説明／個別相談 ほか

学校説明会

東京大学
医学部医学科

国公立大学
早慶上理・ＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学ほか海外大学

医学部医学科医学部医学科

国公立大学国公立大学
早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学エジンバラ大学

東京大学
医学部医学科

国公立大学
早慶上理・ＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学ほか海外大学

医学部医学科医学部医学科医学部医学科医学部医学科医学部医学科医学部医学科

国公立大学国公立大学国公立大学国公立大学国公立大学国公立大学
早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ早慶上理・ＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学エジンバラ大学エジンバラ大学ほか海外大学ほか海外大学ほか海外大学ほか海外大学ほか海外大学ほか海外大学

5名
64名

169名
155名
24名

5名
64名

（うち信州大学 6名）

169名
155名
24名

群を抜く大学合格実績（2019-21年度、3年間）

東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学東京大学 555名名名名名名
群を抜く大学合格実績群を抜く大学合格実績群を抜く大学合格実績群を抜く大学合格実績（2019-21年度、3年間）（2019-21年度、3年間）（2019-21年度、3年間）群を抜く大学合格実績（2019-21年度、3年間） 部活動の目覚しい活躍 （2022年度・10月28日現在）

ほか
ほか海外大学ほか海外大学ほか海外大学

111555555名名名名名名
242424名名名名名名
ほかほかほか

※すべて事前申込が必要です。申込フォームはこちらから▶

部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動部活動大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学大学進学

●駅伝部Ｕ20世界陸上・男子5000ｍ入賞、国体・少年男子Ａ5000ｍ
優勝、インターハイ・男子1500ｍ／3000ｍSCともに準優勝●陸上
部インターハイ・女子棒高跳び３位●野球部全国高校野球選手権長野
大会・優勝（夏の甲子園９度目）●柔道部インターハイ・女子個人52㎏級
優勝、同57kg級準優勝、同団体３位、同男子個人66㎏級３位●女子
サッカー部全国高校女子サッカー選手権長野県大会・優勝（３連覇）、同
北信越大会・準優勝（全国大会初出場）●ゴルフ部アジア太平洋女子ゴ
ルフチーム選手権・日本チーム優勝（代表メンバーで出場）、全国高校ゴ
ルフ選手権・団体男女とも出場●吹奏楽部マーチング長野県大会金賞・東
海大会銅賞●将棋部全国高校将棋選手権長野県大会・男子個人優勝　  

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　など多数

ゲームクリエイターを目指す生徒30～35人を募集。東京のクリエ
イターマネージメント企業と提携して運営。在学中に、実際にチー
ムでゲームを制作、世界にリリースするまでを学ぶ。

○パフォーミングアーツコース
アイドルを目指す女子生徒20人を募集。エンターテインメント企
業と提携してダンス、ボーカル、演技などのレッスンやライブ活動
など。在学中の芸能活動も後押し。

新年度 2コース誕生！（詳しくは本校ホームページで。大学進学にも対応）
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　県内高校で唯一、茶の栽培
を行っている下伊那農業高校
食品化学科の３年生38人がこ
のほど、煎茶で客をもてなす
「煎茶道」の講習を受けた。
茶作り授業の総仕上
げとして例年、校内に
ある茶室で行われる
講習で、生徒たちは
慣れない作法に苦労
しながら取り組んだ。
　飯田下伊那地方は日本にお
ける茶栽培の北限といわれ、
茶が特産物になっている。同
校の茶の栽培は食品製造の
授業の一環で、食品化学科の
スタート時から続いている。現
在は15㌃の畑で約1500本の
やぶきた茶を育てている。生
徒たちは１年生の時から茶の
木のせん定や茶畑の草取り、

茶の手摘みなどを行い、今年
は５月に54㌔の葉を収穫した。
摘んだ茶葉は静岡県のメーカ
ーや地元茶販売店の協力を得
て製茶、「稲丘茶」として校内

のイベントなどの際に販売して
いる。
　講習は、市内の煎茶道師範
２人の指導で、煎茶のいれ方、
茶や菓子のいただき方、使用し
た茶わんや盆の拭き方などの
作法を約２時間かけて学んだ。
茶菓子は、同校生徒がレシピ
を開発し地元和菓子店で製造
しているまんじゅうを用意した。
　師範からは「おいしいお茶

　赤穂高校商業科の３年生18
人が、課題研究の授業の一環
としてプロデュースした結婚式
がこのほど、伊那市内の結婚
式場で行われた。生徒たちは
新郎新婦とともに３カ
月前から式のプラン作
りに取り組み、当日は
式場スタッフとして参
加。司会進行や余興の
パフォーマンスを行ったり、料
理を招待客に運んだりして結
婚式を盛り上げた。
　生徒がプロデュースする結
婚式は、地元のブライダル業者
などでつくる「駒ヶ根高原『幸
せの森』ブライダル協会」の支
援を受け、４年前から実施して
いる。４月から協会関係者が講
師となった授業でブライダルの
プランニングを学び、６月には

挙式を希望するカップルを募
集。７月に新郎新婦が決まり、
準備を始めた。
　今年の新郎新婦は、７年前に
結婚したが式を挙げるきっかけ

がなかったという伊那市の浦
野和豊さん・元美さん夫妻。現
在は２人の子どもたちと４人暮
らしだ。生徒たちは、家族のぬ
くもりや周囲の人 と々の絆を感
じさせる式にしたいと、「あかり
ウェディング」のテーマで週に
何度も新郎新婦や式場とオン
ラインなどで打ち合わせを重ね
てきた。
　披露宴はガーデンパーティー

高校生がデジタル社会のあ
り方や可能性を討議する「高
校生ICTカンファレンス2022
in Nagano」（県や県教育委員
会などでつくる実行委員会主催）
が10月開かれ、県内９
校から生徒約40人が
オンラインで参加した。
コロナ下で進んだオン
ラインの学びなどにつ
いて４時間以上にわたって議論し、
各校が提案にまとめて発表した。
　参加したのは、東御清翔（東
御市）、諏訪実業（諏訪市）、松
川（下伊那郡松川町）、東海大
学付属諏訪（茅野市）、松本県
ケ丘、松本工業、松本美須 ケ々
丘（以上松本市）、明科（安曇
野市）、東京都市大学塩尻（塩
尻市）各高校の２、３年生。
　六つのグループに分かれた

討議では、コロナが高校生活
に与えた影響やスマホ、インタ
ーネットが果たした役割、期待
する「新たな高校生活」などの
テーマで話し合い、その後、各

校が提案を発表。
　松本県ケ丘は、オンライン
で学校生活が楽しめるメタバ
ース（仮想空間）教室を提案し
た。アバター（自分の分身）が
教室内を自由に移動し、他の
生徒や先生のアバターと自由
に会話などができる試作動画
も披露した。
　東海大諏訪は、授業動画の
作り方を工夫するなど前向きな

行動で「最強のコロナ世代にな
る」と宣言。松本工業は、コロナ
下で進んだネットリテラシー教
育やオンラインなどデジタル技
術を生かした新しい高校生活

を訴えた。東御清翔は、
校則違反かどうかあい
まいなケースについて、
全国の学校でのケース
をもとに判定してくれる

「校則ジャッジアプリ」を提案
した。
　会議では、11月に開催する
全国サミットの県代表を、参加
生徒や関係者全員の投票で松
本工業高校に決めた。同校の
生徒たちは「全国サミットまで
は準備期間が短く忙しいが、こ
こで討議した各校の意見など
も踏まえ、全国でも頑張りた
い」と意気込んでいた。
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下伊那農業高校（飯田市）食品化学科の３年生
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赤穂高校（駒ヶ根市）商業科の３年生18人

をいれるには茶葉の量をたく
さん使う」「同じ茶葉で２回ま
でいただく」「急須に湯を入れ
てから茶わんに注ぐまでの
“間合い”が大事」など、その

都度細かな注意もあり、
生徒たちは師範の説
明に耳を傾けながら真
剣に取り組んでいた。
　講習を受けた吉川

はる奈さんは「思ったより難し
かったけれど、多数の茶わん
に味が均一になるようにいれ
る方法などを教えてもらえてよ
かった。自分たちが作ったお茶
なのでおいしかったです」と話
した。同科では茶のほか、同校
で収穫したコメや大豆などを
原料に使用した「稲丘みそ」を、
生徒たちの手で仕込みから製
造、販売まで行っている。

真剣な表情で煎茶道を学ぶ生徒たち披露宴後、新郎新婦を囲み笑顔で写真撮影に応じる生徒たち
約40人の高校生がオンラインで討議や提案を行った

デ
ジ
タ
ル
技
術
を
生
か
し
た

新
し
い
高
校
生
活
を

高校生ICTカンファレンスに参加の９高校40人

の形式で行い、ハロウィーンに
ちなんだ演出や、新郎新婦の
長女が通う小学校のクラスで
作ったパンを参列者に提供す
るなどの企画を盛り込んだ。生

徒全員と新郎新婦が
仮装してサンバを踊る
パフォーマンスは、ひと
きわ招待客の喝さい
を浴びた。

　中学生の時から同校でブラ
イダルに取り組みたかったとい
う唐澤杏奈さんは、「準備期間
が短かったので大変でしたが、
いろいろな人と密度の濃い打ち
合わせを重ね、自分たちのアイ
デアが詰まった式になったと思
います」と自信をのぞかせた。
新郎の和豊さんは「感動をたく
さんもらった最高の結婚式でし
た」と喜んでいた。

県内唯一の茶栽培
授業の総仕上げで

ぬくもり感じる挙式
高校生のアイデアで

各校の提案を相互評価
松本工業が全国サミットへ

せんちゃ

とうきゅう
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https://www.moshikai.jp/390-0874 大手 2-5-1

2022年度 なが模試実施日程 標　準
実施日（　　　 ）

※過去のなが模試受験実績による。

長野県の

中学校の9割超

196校中195校の
中3生が受験！※

県内すべての
中学生を

  応援したい。

県内すべての
中学生を

  応援したい。第６回

第７回

１２月４日（日）

１月８日（日）

第６回お申込み〆切

11月21日（月）15：00 中1・2生 次回は１月実施！

皆
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中学生Navi中学生Navin  2022年11月10日（木） “これから”を見つける　中学生と保護者のための新聞 2022年11月10日（木）  m“これから”を見つける　中学生と保護者のための新聞

　中学生の97%がSNSを利用して
いて、トップはLINE－。メディア事
業などを展開するテスティー（本
社・東京）が、全国の中・高生と大
学生約4000人を対象に行った調
査で分かった。SNSを利用してい
る割合は、高校生が最も高く
99%、次いで大学生98%だった。
中学生が利用しているSNSは、トッ
プの L I N E が 8 4％、２位が
Instagramで61％、３位TikTokが
60％の順。「SNSで話題になったの

をきっかけにテレビや映画を見たこ
とがあるか」の質問に、「ある」と答
えた割合は中学生74％、高校生
75％、大学生70％に上った。

中学生の97％がSNS利用　トップは「LINE」

　県内の小中学校で2021年度に
30日以上欠席した不登校児童生
徒は4707人で、前年度から２割以
上増え過去最多となったことがこ
のほど、県教育委員会の問題行

動・不登校調査で分かった。児童
生徒1000人当たりでは29.8人で
全国平均の25.7人を大きく上回
り、都道府県別で全国４位（前年
度５位）の高い割合になってい
る。小、中学校別では特に中学校
での増加が目立っている。県教育
委員会は不登校児童生徒が増え
た背景として、「（コロナ下で）登校
する意欲がわきにくい状況があっ
た」などを挙げている。

小中学生の不登校割合　長野県は全国４位の高さ

　英国の大学評価機関クアクアレ
リ・シモンズ（QS）はこのほど、世
界700の大学の環境や社会問題
への取り組みをランク付けした
「QS世界大学ランキング:サステナ
ビリティ―2023」を発表した。世
界一にはカリフォルニア大学バー

クレー校（米国）が選ばれた。日本
からは、東京大学がアジア地域
トップの７位にランクインした。京
都大学が103位のほか、九州大
学、東北大学、大阪大学、筑波大
学が300位以内に入った。

持続可能性評価した世界大学ランキングで東大７位

一般社団法人情報処理学会は、
中高生を対象にした「第５回中高生
情報学研究コンテスト」の参加申込
を12月22日まで受け付けている。
中学生は技術・家庭科の「情報に
関する技術」で学ぶ内容に沿った

テーマについて、探究活動などをポ
スターにまとめ４人以下のチームで
応募する。申し込みは予定数に達し
たら締め切る。ポスター提出締切は
来年２月９日。
　３月４日に東京の電気通信大学

「情報」の学習成果コンテスト　申し込み受付中

で開く情報処理学会全国大会の会
場でポスター発表や審査を行い、
後日最優秀賞など各賞を発表。当
日のポスターセッションにも参加で

きる。詳細はコンテストの公式サイト
（https://sites.google.com/vie
w/85postersession/）へ。

75％、大学生70％に上った。

ニュース・お知らせ・募集 etc
短くまとめてお届け

合唱部のメンバーたち。中列右から2人目が班長の岡田さん

　今年７月のNHK全国学校音
楽コンクール（Ｎコン）長野県大
会で、長野高校合唱班
は同校として11年ぶり
の１位（金賞）に輝いた。
強豪と言われながら近
年はなかなか頂点に立
てなかっただけに、審査
結果を聞いた瞬間、班
員たちは歓声を上げて
喜んだ。８月の全日本合
唱コンクール県大会も
総合１位を獲得。両大
会とも全国大会出場は
かなわなかったが、この
躍進が班のムードをさら
に明るくしている。
　現在の班員は１、２年
生13人（女子９人、男子
４人）。うち５人は高校に
入ってから合唱を始めた。班長
の岡田奈和実さん（２年）は、
「人数は少ないですが、一人一
人の距離が近く学年を超えてい

いコミュニケーションがとれてい
ます。曲の解釈にしても、全員が
納得して努力し続けるがこの班
の魅力だし、それが成績にもつ
ながっていると思います」と胸を
張る。
　練習は木曜を除く平日の放課

後に２時間ほどと、土・
日いずれかの午前中。
原則的に生徒たちだけ
で試行錯誤しながら進
めていく。歌う曲は、コ
ンクールか演奏会か、
場合に応じて決めるが
「比較的明るく、希望を
感じてもらえるような曲
が多い」と岡田さん。
　顧問の松本祐子先
生は「生徒たちは、自分
たちが工夫した練習で
歌を磨き、どんどん上
手になっていきます。主
体性がすばらしいので、
なるべく口を出さないよ
うにしています」と目を

細める。毎年６月に開催している
定期演奏会が、来年は節目の
50回。記念公演について考える
のも楽しみの一つになっている。

長野高校（長野市）
合唱班

部カツ！班カツ！
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私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援私立高校生への従来の国の授業料支援

保護者の年収目安

270万円 350万円 590万円 910万円

11万8800円

17万8200円
23万7600円

29万7000円

39万6000円（私立高授業料の全国平均）

赤い線の水
準まで支給
の上限額が
引き上げら
れました

PR

\オープンスクール日程などをチェックしよう！/

〈普通〉

長野市箱清水1-9-19

0026-234-2301

〈普通〉

長野市篠ノ井御幣川1045

0026-292-0726

〈普通〉

伊那市西春近4851

00265-72-4091

〈普通〉

松本市村井町南3-6-25

00263-88-0033

〈普通〉

長野市三輪9-30-18

0026-241-6800

〈普通〉

上田市下塩尻868

00268-22-0412

〈普通〉

飯田市上郷飯沼3135-3

00265-22-1386

未稿

〈普通〉〈食物〉

松本市浅間温泉1-4-17

00263-46-0555

〈普通〉

長野市上千田141

0026-226-8386

〈普通〉

佐久市岩村田951

00267-68-5588

〈普通〉

塩尻市広丘高出2081

00263-88-0104

〈普通〉〈美術〉〈福祉〉

松本市里山辺4202

00263-32-3701

長野日本大学高等学校

松本第一高等学校

〈普通〉〈探究創造〉

長野市東和田253

0026-243-1079

〈普通〉〈理数〉

茅野市玉川675

00266-72-3147

〈普通〉〈商業〉

松本市県3-6-1

00263-33-1210

日本ウェルネス長野高等学校
〈普通〉

東筑摩郡筑北村西条4228

00263-66-0057

応
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　私立高校生に対する国の授業料支援「就学
支援金」の支給額が、2020年度から下図の通
りに拡充されました。保護者の年収目安590万
円未満※1だと、授業料は実質無償になります。
返還不要の支援制度ですので、経済的な負担
面で私立高校はとても身近になりました。

●「授業料無償」がグーンと拡大

●その他の教育費や入学金への補助も

私立高生への就学支援拡充図

　県内私立高校の特徴の一つは、大学進学に強いこと。県の学校基
本調査によると、今春卒業生の大学進学率（四年制）は、公立高校
が41％だったのに対し、私立高校は53％で公立を大きく上回ってい
ます。短大を含めた進学率は公立48％、私立61％です。生徒の大学
進学指導に熱心な教育の一端がこの数字にも表れています。

　2022年度の高校入試（全日制）で、私立高
校に志願した受験生は推薦と一般入試を合
わせ延べ約9000人。これは公立高校の前期
選抜、後期選抜それぞれの志願者も加えた高
校志願者全体の37％に上ります。募集人数では全体の２割に満たない
私立高校に、受験生の３人に１人は志願した計算です。

　この夏、全国高校総合体育大会（イン
ターハイ）と「文化部のインターハイ」と呼
ばれる全国高校総合文化祭（総文祭）に、
県内私立高校から出場・参加した選手や生
徒の数は、インターハイが278人で県選手団の半分以上(55％)、総
文祭に派遣されたのが134人で県勢全体の40％でした。県内の高
校生のうち私立高生は約2割ですので、全国を舞台に活躍する私立
高生がいかに多いかが分かります。

　県内の私立高校は、生徒一人一人の目指す進路や学ぶ目的に合わ
せ、コース制などによる多様できめ細かな教育をどんどん推進して
います。「将来の夢に一歩でも近づくために、３年間を私立で」とい
う選択を全力でサポートします。

大学進学に圧倒的な強みを発揮

受験生の３人に１人は私立を志願

スポーツ・学芸文化で全国的な活躍

きめ細かな教育で「夢」をサポート

〈普通〉〈食物〉
松本第一高等学校

県内私立高校トピックス

未稿 飯田女子高等学校伊那西高等学校未稿

※写真はイメージです。

私
立
高
校
は
学
費
面
で
と
て
も
身
近
に

　修学旅行や学用品など、授業料以外にかかる
教育費に対して給付される国の制度もありま
す。本年度の給付額は、世帯状況により年間５
万2100円～15万2000円です。
　また県が私立高生に対して行っている「入学
金補助制度」は、年収目安590万円未満の世帯
に一律２万4500円が補助されます。

   長野県の私立高校（全日制）

上田西高等学校

●「授業料無償」がグーンと拡大●「授業料無償」がグーンと拡大●「授業料無償」がグーンと拡大

知って
ましたか？

私立高生への国の支援
が手厚くなっています

※1）保護者の年収は、両親・高校生・中学生の4人家族で、両親の
一方が働いている場合の目安

※1

長野清泉女学院高等学校
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入試入試
のの
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入試入試入試入試
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入試入試入試入試突破突破突破突破突破突破講座講座

　まもなく、「高等学校生徒募集定員」が決定されます。“いよいよ入試が
近づいてきたな”と実感し、決意を新たにしている受験生も多いことと思い
ます。今回は、「志願者予定数調査の結果のとらえ方」や「テストの受け方
のコツ」と「公開模試の活用法」をアドバイスします。
　計画的に勉強を進め、『長野県高校入試学力テスト』などで志望校内で
の現在位置を確認し、受験校の選択や学力アップに役立てましょう。

表１．令和5年度入試 第１回志願者予定数調査の結果（10月12日実施）

表2．令和4年度 公立高校入試の結果（現高１生の入試結果）

いよいよ“志望校選び”から“受験校選び”へ！

1志願者予定数のとらえ方

2テストの受け方のコツ

3公開模試で受験勉強の成果を試そう

　10月28日に『高等学校入学志願者 第１回予定数調査』の結果が発表され、
志願予定者の多さに不安を感じた人もいるのではありませんか。第２回の調
査は12月に実施され、１月に発表予定です。下に、例として、前期選抜を実施
する長野商業高校と、実施しない松本蟻ヶ崎高校の結果を示しました。

　時間配分に気をつけて、試験時間の50分間で最大限に実力が発揮できる
ようにするため、下のポイントを意識してテストを受けてください。

　「志望校内での自分の現在位置」を確かめるのに適しているのが、会場
実施の公開模擬試験です。例えば、信学会の『長野県高校入試学力テスト』
の主な特徴は、次の通りです。

　中学校の総合テスト(実力テスト)は“入試の予想問題”ととらえ、受けっぱ
なしにしないで、間違えた問題については必ず復習をしましょう。

　テストでは、重要と思われる用語や入試で出そうな考え方を使う問題を出題
します。個人成績表の得点や偏差値だけを見るのではなく、正答率に注目して、
問題が難しくてできなかったのか、周りの受験生はできた簡単な問題を間違
えてしまったのかを分析し、弱点克服のための教材としても活用しましょう。

志望校内成績では受験生の真ん中以上の順位を目標にし、入試当日に苦手
な問題が出たとしても合格圏内に入れる余裕を持ちたいですね。また、あなた
だけでなく周りの受験生も勉強が進むにつれて学力がますます伸びていきま
すから、公開模擬試験は何回も受験して、成績の推移を見ながら受験校決定
の参考にするのが望ましいです。

①　長野県の入試傾向に沿った総合問題が多く出る。できなかった問題
　を復習しておくと、本番で類似問題が出たときに有利である。
②　総合テスト（実力テスト）は中学校ごとに問題が異なるが、入試本番のよ
　うに同じ問題を解いたときの成績で競い合い、中学校の枠を超えて志望
　校内での自分の現在位置が確認できる。　【Ｂ判定で合格可能圏】
③　公開会場で受験するので、緊張感の中で実力を発揮する訓練になる。

《ＰＯＩＮＴ》　『長野県高校入試学力テスト』の場合には12月の第７回
が最も受験者数が多くなります。しかし、試験会場の雰囲気や出題傾向を知
らずに受験しても、実力が十分に発揮できない場合があります。そこで、11月
の第６回のテストを受験したうえで、12月のテストに臨むのがお勧めです。

(1)　最初に、解答用紙に組・番号・氏名を記入する。
    →気持ちを落ち着かせて、正確に書く。
(2)　次に、問題冊子で問題の全体量を確認する。
    →最後の問題まで目を通せるように、時間配分を考える。
    ①　問題文の指示を最後までよく読む。
    　・答えは１つか複数か／題意に沿った適切な解答になっているか
    ②　できる問題から取りかかる。
    　・３分考えてもわからないときは一旦、先へ進む
    ③　自信のない問題は、問題番号に△印をつける。
    　・見直しの時間に再度、確認する
    ④　１つの解法で行き詰まったら、別の解き方を考える。
    ⑤　解答は丁寧に、濃く、大きく、正しい漢字を使って書く。
    　・「入学してほしい」と思われるような完成度が高い答案にする
(3)　最後の５分間は見直しにあてる。

　この調査では、前期選抜と後期選抜で志望校を１校ずつ答えます。つまり、
調査の時点では前期選抜に合格できるかどうかはわからないので、大部分
の志願者は後期選抜にも志願を予定するわけです。表１で、長野商業高校
の後期選抜の志願予定数245名には、前期選抜の205名がかなり高い割合
で重複していると考えられます。また、受験生自身が自分の学力を客観的に
みることは難しいため、現時点では実力以上の高校を志望している人もい
ます。参考として、この２校の今春の入試結果を表２に示しました。

　今後、総合テストや12月の保護者懇談会を経て、志願者が徐々に絞り込ま
れていくようすが読み取れます。当然、変更された志願先の高校は志願者数
が増加するので、現時点で小幅なオーバーの高校でも油断は禁物です。
　そこで、11月に各中学校で行われる総合テストで好成績をおさめ、12月の
保護者懇談会(三者面談)で担任の先生に第１志望校の受験を後押ししてもら
えるように頑張ってください。必要に応じて、併願校の情報も調べましょう。

～ 志願者が絞り込まれていく中で、勝ち残る努力が必要 ～

～『長野県高校入試学力テスト』で、合格可能圏のＢ判定以上を取ろう ～

～ 最大限に実力が発揮できるように、テストの受け方を工夫しよう ～

前期選抜

実施しない

募集人員 志願予定数 倍率
100長野商業・商業

松本蟻ヶ崎・普通

高校・学科名

205 2.05

後期選抜
募集人員 志願予定数 倍率
100
280

245

511

2.45
1.83

※ 募集人員と倍率は、令和4年度入試の募集定員をもとに算出。

前期選抜

実施しない

募集
人員

志願者予定数調査 合格
者数

受検
者数12月10月

100 213 164 161

募集
人員

志願者予定数調査 合格
者数

受検
者数12月10月

100
280

270

508

230
375

106
354

長野商業・商業
松本蟻ヶ崎・普通

高校・学科名

100

後期選抜

100
283

学年 コース
4教科（国・算・理・社）

中学受験（国・算・理・社）
公立中高一貫対策（国・算・適性）
2教科（国・算）

2教科（国・算）
2教科（国・算）

小６

小５

小４

学年 コース
アカデミー
ハイレベル
スタンダード

3教科（国・数・英）
3教科（国・数・英）
2教科（数・英）

総合5教科中3

中2

中1

■教　科
■時　間

■受験料

■教　科
■時　間
■受験料

国語・数学・英語
集合17：40　終了20：30
1回券 2,800円

入試5教科
集合9：00　終了15：10

飯田地区の第6回～第9回と、上田地区の第7回
～第9回は、12:30集合、18：10終了です。 開講コースや日程など、

詳しくはホームページを
ご覧ください。

すべてが重要
な

タイミング！！
すべてが重要

な

タイミング！！

ここからはダンゼンここからはダンゼン
回数券がオススメ！！回数券がオススメ！！
回数券は、残り4回がセットになっています。
すべての回が重要なタイミングで
受験者も多いです！！

☎026-228-6787
[月～金] 9：00～17：30

お問い合わせ先

12/23金から順次スタート！11/13 12/11 1/15 2/5

1回券   4,000円
4回券 15,600円

11月23日㊗実施
第２回

2023年




